
①テーマ１（南海トラフ地震に備えて） 　

番号 質問やご意見 回答

1
町で区・自治会への更なる加入促進をし
てもらい、加入するのが当然であるとい
う状況にしてほしいです。

区・自治会への加入の重要性をPRすることはとても大事で
あると考えています。防災、「共助」の重要性を理解して
もらうことが、その一つの解決策になるかもしれません。

2
災害発生時、高齢者は避難所に行くのが
難しいかもしれません。町としては、ど
う考えていますか。

今年は11月9日に総合防災訓練を開催します。「誰一人取り
残さない防災」として、そういう課題を探る訓練にしたい
と考えています。

3
指定避難所の各小中学校の体育館は震度7
以上でも大丈夫ですか。

耐震化済みですので、大丈夫です。

4
町養成防災士と自治会とのマッチングに
ついて詳しく教えてください。

それぞれの地区の自主防災訓練で活躍してもらいたいと考
えています。そこで、地域の自主防災組織の方々と面識を
持ってもらうため、自主防災訓練などを活用し、自主防災
組織の方と防災士のマッチングを行っています。

5
停電時、避難所となる体育館の空調設備
は稼働するのでしょうか。

ガスによる設備であり、非常用発電機も備えているため、
ある程度カバーできることになっています。

6
各避難所で追加配備される「組立式洋式
水洗トイレ」はどんなものですか。

タンクに水を入れてボタンで流す仕組みで、約5,000回使用
できるものです。

7
中学校体育館は避難所指定されています
か。指定されているなら、中学校体育館
を使った訓練も実施してはどうですか。

中学校体育館は避難所に指定しています。
訓練については、次の段階で考えたいと思います。

8

テレビなどのニュースで出る大規模災害
時の避難所しか見ていないので、実際の
避難所のことがよくわからないです。
中央小学校区の避難所運営マニュアルの
策定状況、策定に向けてどう進めるか教
えてください。

避難所は大規模災害時の先例から学び進化しています。
避難所運営マニュアルについては、行政からの押し売りで
はいけません。あくまでも自主的に進めていただくもので
す。そのためのサポート体制は整っていますので、自治会
の役員の方にまずご相談ください。

9
町内の住宅の耐震化率を教えてくださ
い。

令和2年で89％です。

10

避難所までの避難経路に橋があり、崩落
した場合は、避難所まで到達できないこ
とも考えられます。避難経路についての
考えを教えてください。

橋の耐震性は問題ないものと考えています。
また、町公式LINEなどを活用し、災害発生時には最新情報
を発信していく予定にしています。合わせて、自主防災マ
ニュアルの作成や見直しをしていただきたいです。

②テーマ２（今後の子ども・子育て支援の取組について）

番号 質問やご意見 回答

1

教育支援センターの開所日を拡充してい
ただきありがとうございました。
今後は不登校児童生徒の保護者支援が重
要だと考えられますが、国で予算化され
た補助金を活用する予定はありますか。

保護者の信頼がなくては、教育行政は進められないと考え
ています。今後、教育委員会と協議を進めていきたいと思
います。

2
中央学童の児童を全員受け入れることが
できたのは、１クラブ増設したからです
か。

その通りです。

3
ユネスコスクールについて詳しく教えて
ください。

ユネスコスクールは「知ることを学ぶ」「為すことを学
ぶ」「人間として生きることを学ぶ」「共に生きることを
学ぶ」を学びの４本柱としているものです。熊取中学校で
は、こういった理念に合致する取組が行われております。
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番号 質問やご意見 回答

4
ユネスコスクールの認定は、なぜ熊取中
学校だけなのですか。

熊取中学校を優先しているわけではありません。熊取中学
校の先生方が、その理念等を理解し、ユネスコスクールの
認定に向けて動いたということです。他の２中学校につい
ても、この取組を理解し、続いてもらいたいと考えていま
す。

5
若年世代の転入を増やすために、子育て
施策のPRをもっとすべきではないでしょ
うか。

PRに関しては、広報戦略課が「伝える」ではなく「伝わ
る」を意識して効果的な情報発信を行っています。今後も
町内外の方に「伝わる」情報発信を続けていきます。

③テーマ３（まちの活性化）

番号 質問やご意見 回答

1
万博の子ども無料招待事業について、万
が一の時には、招待している町は補償な
どサポートする用意はありますか。

万博の安全確保については、万博協会がしっかりと取り組
んでくれているものと考えていますので、子ども達の思い
出に残る万博にしてもらいたいと思っています。補償など
は考えていません。

2 企業誘致の目標年次はありますか。 今のところ目標年次は定めておりません。

3
万博での出展の際、だんじり祭のタオル
などで、祭りのPRをしてはどうですか。

出来ることはやっていきます。

④その他

番号 質問やご意見 回答

1

役場の中途退職者の人数を教えてくださ
い。
熊取を好きな職員に来てもらうため、採
用年齢の引き上げや、経験者採用枠を
作ってはどうですか。

令和6年度中の中途退職者は9人です。
中途退職者が数名いることに危機感は持っています。ハラ
スメントが起こらないよう組織風土を醸成していくこと
と、職員の意識改革が大事だと思っています。

2

認知症の方などが行方不明になり、発見
された場合に、速やかに本人確認ができ
るよう身分証明書を発行してもらえない
でしょうか。

町では、服や靴など身につけるものに二次元コードをつけ
てもらう「見守りシール」を導入しています。

3
スーパーにお米が並んでいない状況で
す。町は何か対応する予定はあります
か。

今のところ、何らかの対応をとる予定はありません。状況
を注視していきたいと考えています。合わせて、今後の農
業についても考えていくべきだと思っています。

4

過去には、近隣市町との合併の話が上が
り、断った経緯もあったように思いま
す。また、人口が増加していた状況で
は、市制施行も検討していた時代もあっ
たと思います。現在、合併、市制施行に
ついてはどう考えていますか。

今の人口では市制施行はできませんが、市制施行後の負担
増を考慮すると、町であったほうが運営しやすいのではな
いかと思っています。本町は、これまでの町長、職員の
方々、そして住民の皆様の理解のおかげで堅実に財政運営
を行うことができています。
そのような土台の上で、持続可能なまちにしていくため
に、現在３市１町で進めている広域連携をさらに進化させ
ながら推進しようとしています。
今後も、財政力の強化も図りながら、住民のみなさんと顔
の見える関係を続けていきたいと思っています。

5
PFASについて、町の対応はどうなってい
るのでしょうか。

この物質が人体にどれだけの悪影響があるのか、はっきり
わかっていないところがあります。冷静に対応していきた
いと考えています。

6
各区・自治会からの要望書について、町
長は全て把握しているのですか。

各区・自治会からの要望書は、全て町長まで供覧していま
す。

これらのご質問やご意見をいただき、町長とフリーディスカッションしていただきました。また、その他「談
合問題、事故が起きた際の町の動き、水道管の耐震化、こども会の活性化策、ふるさと納税に係る収支のバラ
ンス」などについて、ご意見をいただきました。
いただいたご意見を今後の町政運営の参考にさせていただきます。
たくさんのご質問、ご意見をありがとうございました。


